



Abend-

Zeitung.

98.

Dienstag, am 25. April 1820.

Dresden, in der Arnoldischen Buchhandlung.  
Verantw. Redacteur: E. S. Th. Winkler (24. Heft).

### Frühling.

Herunter, traute Leyer,  
Mich lockt der Sonnenschein:  
Es zieht in seiner Feier  
Der helle Frühling ein.

Ihr Strahlen, Wiesen, Bäume,  
Ihr spiegelt euch in Lust,  
Wie schöne Morgenträume  
Im Widerschein der Brust!

Nun, Zitter, sollst du wagen  
Dies, was hier grünt und blüht,  
Im Liede nachzusagen  
Recht wie es lebt und glüht.

Schon sehe ich, wie linde  
Dein Gold sich rühren will,  
Geloct vom Frühlingswinde:  
Doch Schweige lieber still.

Denn wolltest du auch klingen,  
Was wäre nun dein Lohn?  
Du müßtest ja zerspringen  
Beschämt vom eignen Ton.

Es läßt sich wohl empfinden  
Dies Weh'n von Lust und Licht,  
Ein Wort dafür zu finden  
Vermagst du ewig nicht.

Doch klinge — wenn sie farben  
In ihrer Gluth und Zier,  
Von Frühlings hellen Farben:  
Dann kling' — ich glaube dir!

Freih. Franz v. Schlehta.

### Die Eroberung von Mexico.

(Fortsetzung.)

Eine neue Gesandtschaft Cortez befahl Narvaez, das Patent Karls des Fünften vorzuzeigen, in dessen Namen er hier zu handeln vorgebe, verbot ihm, unter Androhung harter Strafen, sich bis dahin Statthalter von Neuspanien zu nennen, untersagte seinen Truppen, ihm als solchem ferner zu gehorchen, forderte sie auf, binnen drei Tagen vor Cortez zu erscheinen und die Befehle ihres gemeinschaftlichen Souverains zu vernehmen, und bedrohte die Ausbleibenden als Aufrührer gegen den Kaiser zu behandeln.

Die einzige Antwort, die Narvaez auf diese Bottschaft gab, war die Verhaftung der Gesandten. Hier aber zeigte sich schon unter seinen Offizieren die Wirkung von Cortez geheimen Bearbeitungen. Sie fingen an zu murren, und ihre Vorstellungen gegen diese Ungebühr wurden so heftig, daß Narvaez sich knirschend überstimmt und gezwungen sah, die Gesandten wieder in Freiheit zu setzen.

Jetzt war aber jede Friedenshoffnung zur Thorheit geworden, und Cortez, dem einmal angenommenen Grundsatz treu, daß Narvaez nicht als rechtmäßiger Heerführer, sondern als Rebell ihm gegenüber stehe, befahl dem Hauptmann Sandoval, den er zum Alguazil-Major ernannte, mit achtzig Mann, nicht, das feindliche Heer anzugreifen, sondern